

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales, Sres. Cánovas, Lorenzo, Lledó, García, Morán, Ritoré, López Gameiro, Sánchez Cuesta, Cortés, Durán y Osorio. A última hora entró en el salón de actos el Sr. Clavel.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Nombramiento de testigos para los expedientes de quintas.—Se designan.

Oficio del Gobierno militar relacionado con la plantación de árboles.—Queda enterado el Ayuntamiento.

Oficio de la Inspección de Sanidad, relativo a la casa ocupada por el puesto de la Guardia civil, en el barrio de la Estación. Hace uso de la palabra el Sr. Durán y pasa dicho oficio a la comisión de Ornato.

Instancia de Filomena Méndez.—Pasa a la Comisión.

Instancia de Josefa Carranzo pidiendo un socorro y renunciando a los haberes que tenía devengados al morir su esposo Emilio Gaspar. A la vez solicita una pensión.—Pasa a la comisión de Hacienda.

Informes de la comisión de Ornato en solicitudes que para realizar obras en las de su propiedad han presentado Baldomero García, D. Fernando Bigeriego, D. Manuel Albarrán y Sres. López y Doncel.—Aprobados.

Informes de la comisión de Propios en solicitudes que sobre la baja en la matrícula de carruajes han presentado don Justo Castillo, D. José Crespo, D. Máximo Gómez, D. Santiago Barrado y D. Laureano Fernández.—Aprobados.

Informe de la Junta provincial de Sanidad, por falta cometida en un reconocimiento de cerdos.—Pasa a la Comisión. (El Sr. Durán propuso que se resolviera en el acto el asunto, pero no fué atendida su proposición).

Sin figurar en el orden del día, pasa a la Comisión un oficio del delegado de la Academia de música sobre provisión de una plaza vacante.

Informe de la Comisión de Propios para que se suspenda el cobro del arbitrio de tránsito a los industriales y a los forasteros (como antes se suspendió respecto a los carros de los agricultores).

El Sr. Osorio se felicita de que la comisión haya emitido ese informe para que desaparezca aquel arbitrio, que es el del tránsito como lo denomina la Comisión, aun cuando en el presupuesto figura con el nombre de transporte, para que no resulte patente su ilegalidad.

Hace uso de la palabra el Sr. Cortés en apoyo del dictamen y alegando los motivos que ha tenido la Comisión para emitirlo.

Rectifica el Sr. Osorio y se aprueba el informe, acordando que el asunto se lleve a la sanción de la Junta municipal.

Ruegos y preguntas

El Sr. Lledó dice que circulan rumores de que el Ayuntamiento pone trabas a la reedificación de la casa adquirida por el Banco de España en la plaza de la Soledad; que como presidente que es de la Comisión de Ornato, sabe que no tienen fundamento tales rumores; pero que, no obstante, conviene se pase un oficio al Banco desmintiendo aquéllos. Al presidente le pareció inoportuna la petición, y dijo que rogaba a los representantes de la prensa hicieran público que el Banco no ha dirigido solicitud alguna al Ayuntamiento para la reedificación de dicha casa, y que, por lo tanto, mal ha podido poner dificultad alguna a la reedificación, que todo el mundo desea.

El Sr. Durán pregunta por qué no se la dado cuenta de la proposición que presentó con otros concejales, relacionada con el asunto de la pavimentación. Dice que urge resolver éste y emprenderse obras en que pudiera darse ocupación a los obreros.

Contesta el Alcalde que faltan brazos para las tareas agrícolas, y no hay crisis, por lo tanto. Laméntase a la vez de que los jornaleros, a quienes dió trabajo ayer en número de 400 no hicieran nada.

El Sr. Durán y el Sr. Osorio excitan al alcalde para que diga categóricamente si dará cuenta ó no de la proposición y para que en caso negativo dicte la providencia correspondiente para que ellos utilicen su derecho. El Sr. Osorio, recordando la promesa que hizo D. Emilio, en la sesión del 7; extrañase de que una persona que ocupa el cargo de presidente no cumpla aquella.

El alcalde responde que se halla extendida la providencia denegatoria y se notificará a los interesados.

El Sr. Osorio se hace eco de las quejas del vecindario acerca del alumbrado del servicio público, (ó sea de sus malas condiciones) y excita al alcalde para que ciñéndose al contrato procure atender dichas quejas.

Contesta el alcalde que estas son justas y que la mala calidad del alumbrado se debe a la del carbón de Peñarroya, que es el único con que por causa de la guerra puede contarse; y que ya han hecho gestiones para que se mejore el servicio.

El Sr. Osorio dice, que cuando menos debe cuidarse el alcalde que la empresa

de las viejas.

El presidente ofrece para la próxima sesión a las doce y media:

GUADRILLA PORTUGUESA

El novillero portugués Alfredo dos Santos, que tanto gustó el pasado año en esta plaza ha decidido presentarse de nuevo ante el público español, de quien guarda tan gratos recuerdos, y al efecto ha nombrado su apoderado a don Segundo Zambrano, al que se pueden dirigir para todo contrato, y constituida su cuadrilla en la forma siguiente:

Matador: Alfredo dos Santos.
Banderrilleros: Daniel Nascimento y Leopoldo Alves.

Local y Regional

La subida del pan

Una comisión de fabricantes de pan visitó el día 26 en su despacho oficial al señor Alcalde para notificarle que a partir del 1.º de Marzo, los precios del pan serán los siguientes:

- 1.ª clase 36 céntimos los 800 gramos.
- 2.ª clase 34 ídem los 800.

Los fabricantes de pan para justificar su resolución de subir el precio de dicho artículo alegan que las harinas han experimentado un alza, desde principio de año de 5 pesetas en saca de 100 kilogramos.

Junta municipal

Ayer se constituyó la nueva Junta municipal.

De sus acuerdos daremos cuenta en el número del lunes.

Muerte repentina

Ayer por la mañana falleció repentinamente el secretario del Juzgado municipal de esta ciudad D. Cayetano Guillén, en ocasión de encontrarse en dicho Juzgado cumpliendo los deberes de su cargo.

Se hallaba escribiendo en el despacho del Juez Sr. Suarez Bárcena, sin que a la sazón se encontraran en el referido, otras personas que el Juez municipal señor Suarez Bárcena y el secretario suplente Sr. Veloso.

El Sr. Guillén estaba escribiendo, dejó la pluma diciendo que tenía un mareo, el Sr. Veloso fué a buscar un vaso de agua, acudió poco después el médico D. Baldomero Sánchez, y manifestó que el señor Guillén había fallecido.

A la esposa de éste y a sus hijos damos el pésame por la desgracia que les affige.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña».